

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: - (1973)
Heft: 244

Artikel: Population résidante et population active : l'écart se creuse d'année en année
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1027904>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Population résidante et population active: l'écart se creuse d'année en année

	1950			1960			1970		
	Sexe masc.	Sexe fém.	En tout	Sexe masc.	Sexe fém.	En tout	Sexe masc.	Sexe fém.	En tout
POPULATION TOTALE									
<i>Population résidante</i>	2272	2443	4715	2663	2766	5429	3089	3181	6270
<i>Population d'âge actif (15 à 64 ans)</i>	1512	1639	3151	1782	1818	3600	2050	2039	4089
<i>Population active</i> ¹	1516	831	2347	1764	911	2675	1973	1032	3005
POPULATION SUISSE									
<i>Population résidante</i>	2155	2275	4430	2333	2511	4844	2486	2704	5190
<i>Population d'âge actif (15 à 64 ans)</i>	1426	1508	2934	1502	1622	3124	1597	1715	3312
<i>Population active</i> ¹	1434	738	2172	1493	758	2251	1538	810	2348
POPULATION ÉTRANGÈRE									
<i>Population résidante</i>	117	168	285	331	254	585	603	477	1080
<i>Population d'âge actif (15 à 64 ans)</i>	86	131	217	279	197	476	453	323	776
<i>Population active</i> ¹	82	93	175	271	153	424	435	222	657

1 Chiffres provisoires.

Chiffres absolus (en milliers)

La « Revue des faits de la semaine » publiée par la Société pour le développement de l'économie reproduit ces chiffres mis à jour par le Bureau fédéral de statistiques, et assortis de la « traduction suivante » :

« Ces chiffres montrent que la population résidante totale a augmenté plus fortement (+ 841 000 personnes) entre 1960 et 1970 que pendant la période 1950-1960 (+ 714 000). En revanche, pour la population active, l'évolution est pratiquement semblable dans les deux périodes : 330 000 personnes actives entre 1960 et 1970 ; 328 000 entre 1950 et 1960. Alors que l'accroissement a été de 15 % environ pendant les deux périodes pour la population totale, il est tombé de 14 % (1950-1960) à 12 % (1960-1970) pour la population active. Entre 1950 et 1970, le nombre de personnes actives a progressé de 28 % tandis que la population résidante augmentait de 33 %.

» Cette évolution différenciée de la population résidante et de la population active a provoqué un fléchissement du taux d'activité, qui représente la part des personnes actives dans la population totale. Ce fléchissement s'est nettement accentué au cours de la période 1960-1970. L'effectif des personnes actives est tombé de 49,8 % de la population totale en 1950 à 49,3 % en 1960 et 47,9 % en 1970. En 1950, l'effectif des inactifs ne dépassait celui des actifs que de 21 000 personnes, soit 0,9 %. Dix ans plus tard, la différence était déjà de 79 000 personnes, soit 3,0 % et à fin 1970, on a recensé un surplus de 260 000 personnes inactives, soit + 8,7 %. »

Le diagnostic du Bureau fédéral de statistiques ? Le fléchissement du taux d'activité est spécialement marqué dans les classes d'âge au-dessous de 25 ans (prolongation de la scolarité) et au-dessus de 65 ans (généralisation de la retraite et vieillissement démographique). Selon les mêmes

spécialistes, ce sont 42 000 jeunes qui, entre 1960 et 1970, auraient dû entrer dans la vie active si leur comportement avait été le même que celui des jeunes de même âge 10 ans auparavant, tandis que dans le groupe des personnes de 65 ans et plus, environ 55 000 personnes ont quitté leur activité plus tôt que ne l'ont fait leurs prédecesseurs entre 1951 et 1960.

Population suisse : différence plus nette

Une évolution à suivre, surtout si l'on considère que pour la population suisse seule les écarts se marquent encore plus nettement (1040 personnes inactives pour 1000 personnes actives en 1950, et 1210 en 1970). A suivre particulièrement les charges sociales et la responsabilité grandissante que chaque personne active endosse face à une population inactive de plus en plus nombreuse.